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35. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr 
der Stadt Haan 

 
am 

 
Donnerstag, dem 26.09.2019, um 17:00 Uhr 

 
 
 
TOP 32 – Anfragen 
 
Anfrage der Fraktion WLH vom 26.09.2019 
 
 
Sehr geehrter Herr Lemke, 
 
als stellv. Vorsitzende des SIA bitte ich heute im SUVA um Beantwortung 
nachfolgender Fragen, welche zuletzt gestern am 1. Runden Tisch 
Quartiersentwicklung in Gruiten diskutiert wurden. 
 
Zum Thema:  
Das Installieren von Mitfahrbänken wird nicht nur als ein Beitrag zum Klimaschutz 
von vielen Städten erkannt, sondern auch gerade im ländlichen Bereich als ein 
wichtiger Baustein der Quartiersentwicklung bewertet. 
 
So stellte sich dies auch als eine konkrete Maßnahme in Gruiten dar, welche im 
Rahmen der seniorengerechten Quartiersentwicklung zeitnah umgesetzt werden 
sollte. 
 
Die Teilnehmer des Workshops in Gruiten hatten bereits Örtlichkeiten erkannt, so in 
der Nähe des Elisabeth-Strub-Haus. 
Ansprechpartnerinnen sind dazu: Frau Peters und Frau Neuhaus-May 
 
Für den Runden Tisch "Seniorengerechte Quartiersentwicklung in Gruiten" 
bitte ich um Beantwortung nachfolgender Fragen: 

1. Wer in der Stadtverwaltung Haan wird Ansprechpartner zur Installierung der 
ersten Gruitener Mitfahrbänke, beschafft dazu die notwendigen Materialien? 

2. Wann kann mit einer Installierung begonnen werden?  
3. Sind die finanziellen Mittel für die Mitfahrbänke z.B. mit Richtungsschildern 

zum Ausklappen bereits in den Haushaltsplan 2019 eingestellt, bzw. sind 
dafür die notwendigen finanziellen Mittel noch aus laufendem Haushaltsjahr 
vorhanden oder muss dies noch entsprechend beantragt werden? 

4. Welche Möglichkeiten zur Information / Öffentlichkeitsarbeit würden von der 
Stadtverwaltung selbst übernommen? Würde bei der Ausdehnung eines 
"Mitfahrbanknetzes" auf das gesamte Stadtgebiet, um so auch z.B. zum 



Rathaus zu kommen, weil die Zweigstelle Gruiten geschlossen wurde, eine 
Mitfahrbank-App eingerichtt? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
Meike Lukat  
- Fraktionsvorsitzende WLH-  
 
Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan  
Geschäftsstelle: Berliner Str. 6, 42781 Haan  
Tel.: 02129/ 57 82 9 82 (AB)  
 
 
 
Antwort des Seniorenbeirates zur Anfrage der Fraktion WLH: 
 
>>> "karlosattler@t-online.de" <karlosattler@t-online.de> 26.09.2019 10:18 >>> 

Sehr geehrter Herr Lemke, 
 
tut mir leid, dass ich Sie mit dieser Mail wenige Stunden vor Sitzungsbeginn 
beschäftigen muss. Ich sitze auch nicht den ganzen Tag vorm Computer, so dass ich 
nur zufällig die Mail von Frau Lukat gesehen habe. 
 

Dort erweckt sie den Eindruck, sie würde für den Runden Tisch diese Anfrage 
(Punkte 1-4) formulieren, was so nicht stimmt: 
Beschluss des Runden Tisches war, ich glaube da musste Frau Lukat schon zu 
einem anderen Termin, dass der Seniorenbeirat mündlich die Anfrage stellt: 

Ob das Tiefbauamt für die testweise Einführung einer Mitfahrbank 2 Schildermasten 
neben bestehende Bänke des Bürgervereins Gruiten (der auch die Pflege weiterhin 
übernimmt) aufstellt und dort jeweils ein Schild anbringt (Mitfahrbank zur S-
Bahn/Ganznah und Mitfahrbank zum evangelischen Friedhof). 
Das ist die ganze Anfrage des runden Tisches. 
 

Hintergrund: 
Ein erstes positives Gespräch gab es hierzu bereits mit Frau Frehoff (jetzt im 
Ruhestand) vor den Sommerferien. Alle weiteren Details sollten in Zukunft mit Herrn 
Beyer abgesprochen werden. 
Geld für die Schilder ist in den Mitteln Quartiersentwicklung enthalten, so dass es nur 
um die Masten und deren Aufstellung ginge. 
Öffentlichkeitsarbeit übernehmen natürlich die Beteiligten am runden Tisch. 
Alles weitere gegebenenfalls mündlich. 
Wir werden das Thema, wer spricht für den runden Tisch in seiner nächsten Sitzung 
abschließend klären. 
P.S. Ich habe den von Frau Lukat bedienten Verteiler nicht 
 
Für den Seniorenbeirat 
Mit freundlichen Grüssen 

Karlo Sattler 

karlosattler@t-online.de 

01703333244 

021298626 


